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Посевам— 
образцовый уход
Одним из первых агроприе- 

мов> проводимых по уходу за 
посевами, является прикаты- 
вание. Оно в этом году было 
проведено на больших площа
дях, Особое внимание прика- 
тыванию посевов было уделено 
со стороны специалистов в 
Монаковском и Тепловском 
колхозах и совхозе «Кулебак
ский»,

Так бы следовало относиться 
руководителям хозяйств, спе
циалистам и к другим рабо
там по уходу за посевами. 
Однако факты говорят об об
ратном.

Такой важный агротехничес
кий прием, как боронование 
посевов картофеля1 проводит
ся только в некоторых хозяй
ствах, в частности  ̂ в Монаков
ском и Гремячевском колхо
зах.

Отдельные колхозы как  ̂ » 
Ефановский, закончили посадку 
картофеля, но к уходу за этой 
культурой еще не приступили. 
А следовало бы спешить, так 
как боронование посевов до 
всходов — обязательный агро
прием.

Сейчас самое время прово
дить работу по борьбе с сор
няками, вредителями и болез
нями сельскохозяйственных 
культур. Совхоз «Валтовский» 
начал обработку семенников 
клевера ядохимикатами. Гре- 
мячевцы ведут боронование 
посевов клевера. Но это еди
ничные примеры.

Пока ни одно хозяйство не 
приступило к обработке посе
вов яровых зерновых куль
тур гербицидами. Эта работа 
должна проводиться сейчас, 
когда растения находятся в 
стадии кущения.

Химическая прополка — эф
фективный способ борьбы с 
сорняками. Его ежегодно при
меняют большеокуловцы на 
просе и кукурузе. В результа
те посевы этих культур всегда 
находятся в чистом состоянии.

Крупные хозяйства, как Мо
наковский колхоз, совхозы 
«Валтовский» и «Кулебакский», 
имеют аммиачно-гирбицидные 
машины. Однако химической 
прополкой посевов не занима
ются, Поэтому поля в летнее 
время здесь сплошь покрыты 
сурепкой и дикой редькой. А 
отсюда большой недобор уро- ' 
жая зерновых культур,

В опыливании посевов дус
том и обработке их гербици
дами должно оказать помощо 
хозяйствам вновь организован
ное звено по защите растений 
при Навашинском отделении 
«Сельхозтехника». Специали
стам этого отряда пора по
кончить с организационным 
вопросом и активно включить
ся в работу.

Скоро подойдут сроки меж
дурядной обработки пропаш
ных культур. При рыхлении 
посевов картофеля необходи
мо вносить удобрения, т. е. 
одновременно проводить две 
работы по уходу за посевами. 
Монаковцы, например) думают 
вносить аммиачную воду) гре- 
мячевцы— минеральные-удо
брения.

Уход за посевами— важная 
кампания. От того) как она 
будет проведена, зависит судь
ба будущего урожая. Сейчас 
должны активизировать свою 
деятельность группы народно
го контроля. Мобилизующую 
роль в организованном про
ведении второго этапа борьбы 
за урожай призваны сыграть 
партийные организации и хо
зяйственные руководители.

Время не ждет. На уходе за 
посевами нужно использовать 
каждый час. Работы, связанные 
с уходом за сельхозкультура
ми, необходимо проводить в 
комплексе. Только при таком 
подходе к делу возможна га
рантия получения высокого 
урожая в третьем году пяти
летки.

Торжественно отмети - 
ла пионерия нашего рай
она День рождения пио - 
нерской организации име
ни В, И, Ленина- На пло
щади имени Ленина вы
строились пионеры школ 
города и представители 
пионерских организаций 
района.

Раздается гром бараба
нов. Звучит песня «Взвей
тесь кострами- синие но -

чи». Слышны рапорты во
жатых .

Пионеры возложили 
венки и цветы у подножия 
памятника В- И. Ленину.

На снимках: 1. Коман

дир районного слета пио- 
неров Катя Вилкова отда
ет рапорт ,

2. Юные барабанщики. 
Фото Н. ИСАЕВА-

С п у щ е н  на воду
На судостроительном заводе 

«Ока» произведен спуск на во
ду очередного теплохода типа 
«Волго-Дон». Теперь .этих су
дов в заводской гавани три. 
На одном из них, первым за
нявшем место в акватории, 
идут швартово-ходовые испы
тания. Скоро речной корабль 
будет отправлен на сдаточную 
базу.
—Сейчас на очереди—голов
ное судно типа «Измаил»,—ска
зал начальник цеха СК-3 A, i . 
Санаткин,—Его спуск намечено 
произвести в последних числах 
текущего месяца. Одновре
менно ведется строительство 
морского лесовоза и нового 
«Волго-Дона»,

В. БЕЛЬКОВ.
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в совхозе ..Валтовский^
Уход за посевами земле, 

дельцы совхоза «Валтовский» 
вели одновременно с севом 
гороха, свеклы и силосных 
культур. Посевы были прика
таны на Площади ISO гекта
ров.

Сейчас в хозяйстве идет 
ОПыливание клеверов дустом.

9?
Эта работа проведена на пло. 
щади 26 гектаров .

Под полиэтиленовой плен- 
кой посеяны огурцы, капуста , 
редис и лук. Редис и лук пос
тупили в продажу. Лука про
дано более 6 тонн .

В июне поступят в продажу

огурцы, которые выращивают
ся в теплице. Они занимают 
3600 квадратных метров. Сей
час идет подвозка растений 
на шпалеры.

В. ШАБАНОВ, 
главный агроном еовхоза 

« Валтовский *.

РАСТЕТ ХОРОШАЯ СМЕНА
18 мая во дворе школы № 4 около обелиска Героя Советско

го Союза Ани Морозовой выстроились в парадной Форме мальчи
ки и девочки.

Это пионеры школы> как и вся пионерия страны, от - 
мечали свой праздник— день рождения пионерской организации 
им, В. И- Ленина.

Четко сдаются рапорта командирами отрядов, чеканя шаг, луч
шие пионеры дружины проносят алое знамя.

Затем об'являются итоги года- Называются лучшие отряды и 
пионеры, им вручаются памятные подарки за успешную работу в 
течение года.

Звучат звуки горна, дробь барабанов. К обелиску отважной 
разведчицы, чье имя носит дружина, ложатся букеты весенних 
цветов. 0. ИВАНОВ.

Ремонтируем уборочную технику
В хозяйстве еще идет посад

ка картофеля, а механизаторы 
уже заботятся об уборочных 
машинах. Ведь, чтобы качест
венно отремонтировать ком. 
байны, надо начинать эту ра
боту заблаговременно. Имен

но так и поступают механиза
торы совхоза «Кулебакский».

В настоящее время тракте - 
рист Геннадий Васильевич 
Терехин занимается ремонтом 
картофелеуборочного ком
байна . М. МАРУГОВ,

Подкармливают луга
Гремячевскне колхозники 

проявляют большую заботу о 
повышении продуктивности лу
гов. Они провели подкормку 
лугов минеральными удобре - 
ниями на площади 270 гекта • 
ров. На каждый гектар внесе

но по 1,5 процента удобрений.
Более 200 гектаров подкор

млено лугов в совхозе «Куле - 
бакский», более 100 гектаров 
—в Тепловском колхозе. Под - 
кормка лугов продолжается, 

Н, МУРАТОВ,
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щем году по сравнению с тем 
жи периодом прошлого года 
значительно снизилось число 
нарушений, гораздо меньше 
стало прогульщиков.

Коллектив цеха своевремен
но подготовился и перешел 
на новую систему планирова
ния и экономического стиму
лирования.

Конечно, о результатах ра-' 
боты по-новому говорить 
еще рано. Этот вопрос пар
тийная организация не выпус
кает из своего поля зрения и 
до сёго времени. В ближай
шее время партбюро запла
нировало провести собрание) 
на котором коммунисты обсу
дит вопрос: «Новое планиро-

труда в цехе». К . собранию 
в настоящее время ведется 
подготовка.

Конечно, в деле воспитания 
сознательной дисциплины в 
цехе сделано еще не все, что 
можно и нужно было пред
принять. И особенно нас бес
покоит поведение некоторой 
части молодых рабочих. Пар
тийная организация цеха и 
впредь будет использовать для 
дальнейшего укрепления со
циалистической дисциплины 
все многообразие форм воспи
тательной работы, обществен
ного и административного 
воздействия Б. ТАРАСОВ, 
секретарь парторганизации 
достроечно-малярного цеха 

завода «Ока».вание и научная организация

Нина Федоровна Тимофеева—передовая доярка Ново- 
шинского колхоза. За 4 месяца она получила от каждой ко
ровы по 1016 килограммов молока и заняла первое место в 
соревновании доярок колхоза.

На снимке: Н, Ф. ТИМОФЕЕВА.
Фото Н. ИСАЕВА.

Взятым обязательствам—досрочное выполнение —

У П У Щ Е Н Н О Е  Н А В Е Р С Т А Е М
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В нашей партийной органи
зации 49 коммунистов Самые 
различные вопросы производ
ства, учебы быта решали они 
в текущем году на своих пар
тийных собраниях. Особенно 
много внимания уделялось 
коммунистами подготовке к 
переходу на новую систему 
планирования и экономическо
го стимулирования.

В решении большого комп
лекса мероприятий, связанно
го с этим, немаловажное зна
чение занимает укрепление 
социалистической дисципли
ны труда. Поэтому партийная 
организация стремилась преж
де всего донести до сознания 
каждого рабочего, что увели
чение выпуска продукции, по
вышение качества ее—это его 
личная заинтересованность.

- И каждый кто нарушает тру
довую дисциплину) кто своим 
отношением к делу снижает 
успехи всего коллектива, на
носит ущерб и себе, и своим 
товарищам по труду.

Многие разнообразные фор
мы воспитательной работы об
щественного воздействия ста
ли использоваться у нас для 
того, чтобы резко сократить 
число нарушений трудовой 
дисциплины. Прежде всего, 
ни один из подобных случаев 
не остается без внимания, 
каждый нарушитель обсуж
дается на коллективе того 
участка, где он работает.

Партийное бюро совместно 
с цехкомом профсоюза и ад
министрацией систематически 
анализируют состояние дисци
плины на каждом участке. Пе
риодически обсуждают этот 
вопрос с мастерами, партий
ным, профсоюзным и комсо
мольским активом. Гораздо 
чаще на заседаниях партбюро 
стали заслушиваться отчеты 
партгрупоргов о том, как они 
организуют борьбу с наруши
телями трудовой дисциплины, 
какую проводят воспитатель-

Скота на фермах Коробков- 
ского колхоза много, а паст
бищ мало-Однако виды и груп
пы скота так размещены в хо
зяйстве, что выгонов им хва
тит-

Богаче пастбищами район 
Коробкова. Поэтому здесь со
средоточено два табуна: дойное 
стадо в количестве 88 голов 
и нагульный гурт в количест
ве 110 голов. Для коров отве
дены отдельные пастбища.

Второй нагульный гурт бу
дет пастись в окрестностях 
деревни Трудовик, а овцы— в 
районе с- Дедова, так что все 
четыре табуна не будут ме
шать друг другу. Потом, при 
таком распределении пастбищ 
не будет лишних перегонов 
скота: где животные содержат
ся, там они и пасутся.

В настоящее время живот
ные целый день находятся на 
пастбище. Но учитывая пло
хой травостой, мы по-прежне
му подкармливаем коров. Каж
дая корова получает в сутки

ную работу в своих коллекти
вах.

Безусловно, особую требо
вательность партийная орга
низация в целом пред'являет 
к своим членам, требуя от них 
не только личного примера в 
строжайшем соблюдении дис
циплины, но и оказания пар
тийного влияния на тех, кто 
трудится рядом с ними. Серь
езный принципиальный разго
вор об ответственности каж
дого коммуниста за состояние 
дел в цехе шел на одном из 
партийных собраний.

Повестка дня этого собрания 
была сформулирована так: 
«Устав КПСС—незыблемый за
кон для коммуниста». С докла
дом выступил член пленума 
РК КПСС старейший слесарь 
И. П. Судаков. Никто из ком
мунистов здесь не был равно
душным. В прениях выступили 
многие. Замечания, предложе
ния членов партии помогли 
партбюро еще более целенап
равленно, эффективно прово
дить работу по укреплению 
производственной и трудовой 
дисциплины в цехе.

Методика и форма этой 
работы стали более разнооб
разными: это собрания рабо
чих, на которых обсуждаются 
нарушители, личные беседы, 
специальные номера стенных 
газет, выпуски «тревог». А 
кроме этого, к злостным на
рушителям применяются, ко
нечно, и все виды администра
тивных взысканий.

Значительно оживилась за 
последнее время работа това
рищеского суда, который воз
главляет плотник И. Н. Слад- 
ков. Заседания суда проходят 
достаточно остро,и меры при
нимаются решительные.

Вся эта активная, наступа
тельная работа общественно
сти цеха по укреплению про
изводственной дисциплины 
естественно, не могла не при
нести своих плодов. В теку-

ПО 5 килограммов картофеля и 
по одному килограмму кон
центратов- Благодаря этому 
снижения надоев молока нет. 
Если 1 мая суточный надой 
по Коробковской ферме соста
влял 750 килограммов, то 10 
мая— 811 килограммов.

Предусмотрен рост надоев и 
в дальнейшем- ,Скот будет обе
спечен зелёной подкормкой. 
В конце мая, в июне коро'Ьам 
будем скармливать озимую 
рожь. Ее выделено для этих 
целей в количестве 10 гекта
ров- А там подоспеет горохо
овсяная смесь, которой посея
но для подкормки коров более 
20 гектаров- -

Правильное содержание ско
та в летний период во многом 
зависит от пастухов. У нас за 
стадами закреплены добросо
вестные люди. Не первый год 
пасет коров Анатолий Алек
сандрович Шаронов. Это опыт
ный пастух- Он умеет накор
мить коров при любых погод
ных условиях. В зависимости

от погоды он меняет график 
пастьбы. И как результат, па
стух ежегодно обеспечивает 
получение высоких надоев мо
лока.

Под стать А. А- Шаронову 
пастухи нагульных гуртов Фе
дор Иванович Каланцов и 
Алексей Федорович Ручкин. 
В прошлом году они добились 
высоких привесов молодняка 
крупного рогатого скота.

Мы стараемся иметь посто
янные кадры пастухов- Выше
упомянутые товарищи работа
ют у нас не первый год. Они 
хорошо знают пастбища. А 
это главное в успешной рабо
те пастухов-

А чтобы привлечь пастухов', 
удержать их в своем колхозе, 
стараемся материально заин
тересовать их- Оплата пасту
хам в этом году поставлена 
в зависимость от количества 
произведенной продукции- т. е. 
с надоя и привеса.

Работникам животноводст

ва, в частности, пастухам, 
придется упорно потрудиться 
в пастбищный сезон.чтобы на
верстать упущенное- Ведь по 
надою молока наш колхоз за
нимает 12-е место в районе. 
А взять продажу молока и 
мяса государству — она тоже 
идет пока неудовлетворитель
но. На 17 мая колхоз выпол
нил полугодовое задание по 
продаже молока государству 
на 69,3 процента, мяса— на 
47,3 процента-

У нас есть возможности 
резко увеличить производство 
и продажу государству молока 
и мяса в пастбищный период. 
И эти возможности мы будем 
всячески использовать.

В, ГРИШИН,

председатель Норобновского 

колхоза-

Советское 
строительство

Сельком 
за работой

Инициативу подали сами изби
ратели с, Рогова.

—Зачем нам наведываться по 
каждому вопросу в сельский Со. 
вет! Зачем тратить драгоценное 
время на ходьбу! Ведь от Рого
ва до Валтова не менее четырех 
километров. Давайте разрешать 
вопросы на месте.

Исполком Валтовского сельсо
вета поддержал инициативу из
бирателей. В селе Рогове четыре 
года назад был создан сельком.

Сельский комитет проводит 
большую работу на селе. На сво
их заседаниях он разбирает воп
росы о летнем отдыхе детей, о 
благоустройстве села, об оказа
нии помощи избирателям в стро
ительстве жилья. Исполком сель
совета поручает селькому решать 
вопросы  ̂ связанные со своевре
менной уплатой гражданами сель, 
хозналога, страховых платежей, с 
закупом у населения излишкоз 
сельхозпродуктов.

Два года подряд сельком до
бивался разрешения вопроса о 
строительстве клуба в с. Рогову 
так как старое помещение клуба 
списано на дрова. После долгих 
хлопот получено разрешение на 
строительство клуба в третьем 
квартале 1968 года.

По инициативе селькома был 
построен восьмиквартирный дом 
для учителей, изготовлена доку-

|ментация на строительство обще
жития для учащихся. С помощью 
общественности села и шефов с 
Кулебакского металлургическо. 
го завода в Рогове поставлен па- 
мятник погибшим воинам.одно- 
сельчанам.

Все депутаты, входящие в сос
тав селькома, имеют определен
ные поручения. Так, депутат И.П. 
Шевлягин является председате
лем общественного суда. Благо, 
даря деятельности общественного 
суда на селе покончено с хули
ганством. Отдельные нарушители 
общественного порядка бичуются 
в газете «Колотушка», которую 
выпускает товарищеский суд вме
сте со школьной партийной орга
низацией.

Правда, в работе сельского ко
митета есть ряд недостатков. Еще 
редко собираются сельские схо
ды. Наша задача—поднять значи
мость сельских сходов, наметить 
их плановое проведение, органи
зовать соревнование между се
лами за лучшую улицу, красивое 
и культурное жилье, нацелить из
бирателей на выполнение взятого 
обязательства «За честь и доб. 
рую славу наших сел».

И. АРИСТОВ, 
председатель селькома.

Вопрос 
обсужден

На днях состоялась сессия Ефа
новского сельсовета. Она обсуди
ла вопрос строительства доро. 
ги С-Седчено—Ефаново. До кол
хозов доведены задания по стро.
ительству. Решено начать строи-
тельство дороги этим летом.

Е. ЧИЖОВА, 
секретарь сельсовета.
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НАКАНУНЕ ЭКЗАМЕНАЦИОННОЙ ПОРЫ
ОТВЕТСТВЕННЫ Й ПЕРИОД 1 УСПЕХОВ ВАМ, ВЫПУСКНИКИ!
Через несколько дней пос

ледний школьный звонок из - 
вестит о завершении юбилей - 
ного учебного года, насту
пят радостные, волнующие 
дни. Учащиеся переводных 
классов готовятся к жизни в9 «
пионерских лагерях туристи- 
ческим походам, экскурсиям, 
к летней практике. Но, пожа - 
луй, наиболее радостное 
волнение наступает у выпуск - 
ников школ .

Экзамены — ответственный 
период в жизни школ. Ведь 
именно на них наиболее ярко 
обнаруживается как решает-

I ся важнейшая задача школы— 
улучшение качества знаний 
учащихся, как выпускники 
подготовлены к дальнейшему 
повышению своего образова - 
ния. В связи с постепенным 
переходом обучения на новые 
учебные планы и программы 
в этом году изменяется со
держание экзаменов по ряду 
предметов, особенно по лите
ратуре, математике) истории и 
иностранному языку Так, за 
курс восьмилетней школы 
учащиеся вместо изложения 
будут впервые писать сочине
ние. Устный экзамен по алгеб
ре с тригонометрией за курс 
средней школы заменяется 
письменным экзаменом, впер
вые чтение и пересказ незна
комых текстов по иностранно
му языку будет проходить 
по особым текстам  ̂ прислан - 
ным из Министерства просве
щения РСФСР.

Эти изменения потребуют от

ПОСЛЕДНИЕ
приготовления

Как налажена работа по 
подготовке к экзаменам в 
Тешинской школе?

Во-первых, полностью офор
млена наглядная агитация, ви
сят лозунги, призывающие ре
бят к экзаменам, составлено 
расписание проведения кон
сультаций и экзаменов) офор
млен уголок по подготовке 
к экзаменам, куда помещены 
образцы лучших сочинений, 
контрольных работ по мате
матике. Проработана инструк
ция с учащимися и родителя - 
ми 8-10 классов, проведены 
пробные письменные сочине- 
ния в 8-10 классах. Ежедневно 
на уроках повторяется прой
денный материал. Организо
ваны дополнительные кон - 
сультации до начала экзаме
нов .

Сейчас идет тематическое, 
обзорное повторение материа
ла с применением нагляднос
тей. Учителями уже состав
лены задачи по математике, 
подобраны к билетам по рус
скому языку предложения 
для разбора. Оформлен эч- 
ран для экзаменационных 
оценок утверждены комиссии 
по проведению экзаменов.

О. СЫВОРОТКИНА, 
внештатный корреспондент 

школьного отдела при 
редакции.

учащихся более глубокого 
изучения основ наук за курс 
восьмилетней и средней шко - 
лы. Экзамены будут сдавать 
примерно около тысячи вось
миклассников и около 400 де - 
сятиклассников. Зо всех шко
лах доведены до учащихся 
расписание экзаменов, состав 
экзаменационных комиссий , 
содержание билетов, инструк
ция о переводе учащихся из 
класса в класс и допуске к 
экзаменам.

Многие классные коллекти - 
вы выпускных классов пол
ностью будут допущены к 
экзаменам, учащиеся имеют 
прочные знания. С хорошими 
успехами в учебе, в общест
венной жизни школы прихо - 
дят классные коллективы школ 
города №№2, 4, Саваслейской 
и многих других.

Безусловно, успех в прове
дении экзаменов во многом 
зависит от самих учащихся, но 
должная роль принадлежит 
учителям и родителям.

Необходимо сделать так, 
чтобы каждый экзамен в шко
ле был радостным, волную
щим праздником.

Члены экзаменационных ко
миссий должны наиболее 
об'ективно оценить знания 
учащихся, обратить особое 
внимание на качество знаний 
по определенному разделу 
программы, на умение вы
пускника логически мыслить, 
применить свои знания в прак
тической жизни, учитывать 
индивидуальные способнос - 
ти каждого ученика.

Немалая ответственность ло
жится и на родителей вы
пускников. Каждому родителю 
необходимо создать нормаль- 

. ные условия для подготовки 
к экзаменам выпускнику, 
постоянно интересоваться его 
успехами, оказывать своевре - 
менно необходимую помощь , 
установить более тесную связь 
с учителями предметниками.

Хочется от всей души поже
лать больших успехов в этот 
ответственный, напряженный 
период каждому педагогичес
кому коллективу, всем выпуск
никам школ района,

М. КАЛИНИНА, 

инспектор РОНО.

Коллектив учителей школы №4 работал над осуществлением ос
новной задачи повышения качества знаний школьников. Для уг - 
лубления знаний и развития разносторонних интересов, и способ - 
ностей учащихся в школе проводились факультативные занятия по 
математике, физике, литературе и другим предметам, олимпиады, 
читательские конференции, вечера.

По многим предметам уже закончилось или заканчивается изу - 
чение программного материала, ведется систематическое повторе
ние. Особенно напряженно работают выпускники 8 и 10 классов. 
Кроме уроков, для них проводятся консультации. В календаре 
«До экзаменов осталось. . .»  они видят ежедневное уменьшение 
интервала времени до экзаменов и стараются рационально 
использовать каждый день. Проведены общешкольные и классные 
родительские собрания «Об успешном окончании учебного года» 
изучены инструкции, составлены расписания экзаменов и состав 
экзаменационных комиссий, подготовлены тексты задач и предло - 
жений к экзаменационным билетам.

В течение года было проведено много письменных работ, кото
рые гарантируют успешную сдачу экзаменов.

Очень много труда затрачено на учебу и общественную рабо
ту в течение 10 лет учащимися Колпаковым Н., Терешкиным Ф., 
Кузьминой В., Шуваловой Н., Калгановым В., Парфеновой В. 
Богатовым А., Шишкиной Л., Панкратовой В., Зубовым В. и дру
гими. Надеемся, что они успешно сдадут экзамены в школе и 
вступительные экзамены в вузы.

Недавно педсовет решил группу учащихся рекомендовать для 
учебы в пединституты, имеющих склонность к воспитательной ра
боте. Группа юношей из’явила желание поступить в военные учи
лища. Многие десятиклассники и восьмиклассники хотят продол
жить учебу в нашем техникуме, и, конечно, большинство восьми - 
классников городских школ будут заканчивать среднюю школу.

Пожелаем нашим выпускникам успешной сдачи экзаменов, а 
учителям—радостного настроения за успехи своих питомцев.

Ф. ЗАЙЦЕВ, зам. директора школы Ы94,

Серьезная работа
Сейчас в выпускных классах на

шей школы ведется серьезная под 
готовительная работа. Изучение 
программного материала в ос
новном по всем предметам за
вершается, поэтому учителя при - 
ступили к повторению пройденно
го с учетом тех вопросов, кото
рые включены в экзаменацион - 
ные билеты

В этом году восьмиклассники 
впервые будут писать сочинение. 
Умело организуют восьмиклас - 
сников преподаватель математи - 
ки Антяшова Т. Н. и преподавате
ли русского языка и литературы

Панина Л. А. и Санаткина Т. С. 
Все учащиеся восьмых классов 
разделены на группы, в состав 
которых входят и сильные, и 
слабые учащиеся. В течение" 
всего второго полугодия в вы
пускных классах проходят кон
сультации, организуются допол
нительные занятия для слабых 
учащихся.

Большую работу по подготовке 
к экзаменам проводят и классные 
руководители выпускных классов.
15 мая в школе было проведено 
общешкольное • родительское 
собрание, где обсуждался воп

рос о завершении учебного года 
и летнем отдыхе детей. По вы
пускным классам проведено было 
собрание с родителями, совмест
ное собрание учащихся восьмых 
классов, где был проанализиро
ван ход подготовки учащихся к 
экзаменам. На собрании было 
отмечено, что такие учащиеся, как 
Наташа Максимова, Люда Петро
ва, Люда Ржецкая, Локтев Коля, 
Таня Тягина успешно готовятся к 
экзаменам. Но отношение к уче
бе части учащихся вызывает тре
вогу у учителей. Пользуясь бес
контрольностью родителей, по-

настоящему еще не включились 
в работу такие ученики, как 
Макаров Н., Щеткин Г., Кати
на В., Вилков С. и другие.

Для подготовки к экзаменам 
в школе оформлен уголок в 
помощь выпускникам «Что нужно 
знать об экзаменах», В уголке 
помещены советы учителей, тре
бования к ответам учащихся на 
экзаменах, расписание экзаменов.

Р. ДРОБЫШЕВА, 
директор городской школы №3,

Ни пуха 
ни пера

Десятиклассники... Их теперь 
все уважительно называют 
выпускниками. Немного дней 
осталось до последнего звон
ка, а потом... трудная экзаме
национная пора. Трудная для 
всех по-разному. Здесь умест
на пословица: «Тяжело в

ученье—легко в бою». Да, бу
дет легче тем, кто давно по
ложил перед собой книги и 
усидчиво, настойчиво разбира
ет, выясняет, если непонятно 
—спрашивает. Занимаются все 
по-разному: кто в одиночку, 
а некоторые (таких большин
ство] собираются группами до
ма.

В этом нелегком труде им 
большими помощниками ока

зываются учителя. На уроках 
сейчас идет повторение, про
водятся в намеченные дни кон
сультации. И надо сказать, что 
ребята занимаются неплохо. 
Хочется быть уверенной, что 
выпускники 10 «б» класса ус- 
пешно сдадут экзамены. Же
лаю им «ни пуха ни пера...»

А. ШМЕЛЕВА, 
кл. руководитель 10 «б» кл.

школы N9 4.

Наша 
ближайшая

ц е л ь

У каждого человека есть ка
кая-то ближайшая цель. У ме
ня и моих товарищей—это ус
пешная сдача экзаменов.

Подготовки много, и ограни
читься лишь консультациями 
и повторением пройденного 
на уроках нельзя.

Дома я уделяю особенно 
большое внимание физике, 
химии и алгебре.

Трудно ли готовиться? Да, 
трудно. Я говорю, конечно, не
о тех, кто «запасается» шпар
галками или надеется на слу
чайность, а о тех, кто добро
совестен, усидчив и настойчив.

А как порой не хватает нам 
этих качеств! Иногда так и 
хочется уйти на улицу, уехать 
в лее...

Вот тут-то и важно понять 
всю ответственность, которую
налагают на нас экзамены. А 
они—проверка нашей зрелос
ти, наше первое серьезное 
испытание перед школой, учи
телями, страной,

Л. СОЛОМИНА,

ф- ученица 10 «б» класса 
школы На 4.

п е р в ы й  
р а з

Осталось всего несколько 
дней до начала экзаменов в
8 классах. Как хочется нам, 
восьмиклассникам, всем сдать 
экзамены хорошо. Страшнова
то: ведь сдаем первый раз. А 
в этом году впервые пишем 
сочинение,чего раньше не бы
ло. В нашем (8 «а») классе 
идет упорная подготовка к 
экзаменам. Проводятся кон
сультации по русскому языку 
и математике. Много прихо
дится работать дома. Хочется 
верить, что все сдадим экза
мены хорошо и пойдем в 9 
класс, в техникум, в ПТУ.

В. КАЛАЧИКОВА,
Н. КУЗЬМИНА, С. ПОЛЯКОВ, 

учащиеся 8 «а» класса, 
школа № 4.
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ЗА ШНУРКАМИ В РАЙЦЕНТР
Пригородный поезд прибыл 

на станцию Теша. Пассажиры с 
узлами и узелками, с мешка
ми, корзинами и порожней по
судой из-под молока выгру
жаются из вагонов, с трудом 
спускаются с лодножек и на
правляются к центру рабочего 
поселка. А навстречу прибыв
шим пассажирам спешат жен
щины, мужчины, подростки. 
Можно предположить что они 
торопятся встретить долго
жданных гостей, близких, зна
комых. Нет они проходят ми
мо приезжих и направляются 
к одному из крайних вагонов, 
где развернулась бойкая тор
говля ржаным хлебом. Поку
патели укладывают буханки в 
сумки, или несут их в руке и 
вслух проклинают местный 
рабкооп.
Мы встретили на перроне пол- . 

ную пожилую женщину. У нее 
за спиной—большая, сплетен - 
ная из прутьев, корзина, запол
ненная стеклянной посудой.Ря
дом с женщиной стоял вихрас
тый с веснушками на лице 
мальчуган школьного возрас
та. В. одной руке он держал 
сетку, с батонами, в другой 
—связку шнурков.

—Смотрите, какой запасли
вый малый,—с удивлением за
метил идущий мимо мужчина 
в шляпе.

—А это я для всего класса, 
—как бы оправдываясь, сму
щенно ответил мальчик.

—Все это, конечно, со сто
роны кажется странным) что 
мы ездим за каждой мелочью 
в город1 везем молоко прода

вать за несколько километ
ров,—вступила в разговор 
женщина.—Раньше мы излиш
ки молочной продукции про
давали на месте, а сейчас 
ищем покупателей, ездим про
давать за тридевять земель.

Что случилось в Теше? Мо
жет быть, здесь торговых 
предприятий нет? А может 
быть, руководители торговли 
ушли 1на лето в отпуск, или 
заболели?Нет. Все здесь имеет
ся: и магазины, и мощная 
новая пекарня, и работники 
торговли на месте в добром 
здравии.

Мы решили сойти с перрона 
и поинтересоваться торговлей 
Тешинского рабкоопа. Совсем 
недалеко от станции рядком 
расположились торговые па
латки. Заходим в хлебный ма
газин.Здесь хлеба полныМ-пол- 
ко, а покупателей никого. На 
полках лежат серые, как из 
цемента> с глубокими трещи
нами или с горелыми корками 
буханки ржаного хлеба,

—Как идет торговля? — по
интересовались мы у скучаю
щей продавщицы.

—Сами видите, плохо,— от
ветила она,—скоро ли я про
дам эту продукцию, — берут 
хлеб только на изготовление 
кваса.

—Почему хлеб плохой выпе
кают?

—Говорят) дрожжей нет) да 
и выпекать не научились. За
ходим в соседний продоволь
ственный магазин.

I—Как справляетесь с планом 
товарооборота? — спрашива

ем заведующую магазином.
—Плохо. Зимой выполняли. 

Сейчас провал,—отвечает она.
Из беседы выясняется, что в 

магазинах не стало пшена и 
других ходовых товаров. А 
товары эти находятся в двух
стах метрах на базе. Но беда 
в том, что привезти не на чем. 
Хотя а рабкоопе имеется две 
лошади, но они почему-то для 
подвозки товаров не исполь- 

•зуются.
Обойдите все магазины, рас

положенные на поселке, и 
всюду увидите серую, и, по
жалуй, мрачную картину. Воз
ле продовольственного и пром
товарного магазинов № 2 гря
зно, валяются разбитые ящи
ки, доски, опилки и прочий 
мусор. Внутри магазина тес
нота. Основное помещение 
завалено порожней тарой, 
ящиками. Имеющийся товар 
лежит в беспорядке.

В продовольственном мага
зине нет соли. Мясом торгуют 
на грязном, неприспособлен
ном прилавке, без соблюдения 
элементарных санитарных пра
вил.

На большом рабочем посел
ке имеется единственное мес
то, где можно покушать при
езжему. Называется это обще
ственное место чайной. Внут
ри помещения на стенах ви
сят строгие предписания—«Не 
курить», «Не сорить», «На ку
хню посторонним вход строго 
запрещен», «Водку с собой 
не приносить и не распивать». 
Но эти вывески не действуют. 
Мы были свидетелями того,

когда за столами сидели муж
чины в головных уборах,кури
ли и окурки бросали на пол, 
распивали водку. На кухню то 
и дело заходили посторонние 
лица, и ни одному нарушителю 
правил не сделано замечания.

Когда насмотришься на все 
беспорядки, действительно со
здается мнение, как будто в 
Теше торговлю бросили на 
произвол.

В поселковом Совете лежат 
акты торговой комиссии от 
1967 года, в которых указыва
лось на беспорядки в торгов
ле, имеются аналогичные актЫ1 
только что недавно составлен
ные Но замечания, предписа
ния комиссии не выполняются. 
Избиратели Совета три года 
подряд записывали в своих 
наказах депутатам, чтобы они 
добились строительства новых 
магазинов и продовольствен
ных ларьков на дальних ули
цах. Пожелания избирателей 
остаются пока мечтой.

В контору рабкоопа нас при
вел узенький асфальтовый 
тротуарчик5 вьющийся узень
кой ленточкой от торгового 
центра и чайной. В комнате 
с небольшими окнами за мно
жеством столов сидят бухгал
тера счетоводы, плановики и 
другие работники. Здесь душ
но, тесно и неуютно. На стене 
висит стенная газета, со стать
ями, совершенно не относя
щимися к торговле.

За одним из столов мы и за
стали председателя рабкоопа 
тов. Гоголева А, И. С по
мощью плановика нам удалось 
получить данные о выполне
нии плана товарооборота. 
Цифры говорили о явном 
ухудшении работы многих ма
газинов по сравнению с про
шлым годом. Но руководитель 
рабкоопа к нашему удивле
нию, совсем другого мнения. 
Он высокомерно пытается па
рировать все факты, все дово
ды о плохом обслуживании 
населения. Он отрицает, что в 
торговле нет соли, нет шнур
ков, а иногда и спичек. Он 
хвалит не нахвалится качест
вом хлеба.

После такого странного мне
ния мы обратились к зав. тор
говым отделом РПС тов. Ки
селеву В. И. с вопросом, как 
работают Тешинский рабкооп и 
его руководители Ответ был 
следующий: «Отвратительно». 
И, как бы стараясь подтвер
дить это, указал на сводку, 
вывешенную на стене. Раб
кооп заним-ает по выполнению 
плана самое последнее место 
среди сельпо в системе потре
бительской кооперации района.

Над этим надо подумать ру
ководителям райпотребсоюза.

Торговля на селе—дело важ
ное,

С. АЛЕКСЕЕВ.

Идут в библиотеку 
читатели

Анна Павловна Дедова заведует Тешинской по
селковой библиотекой. Она проявляет много вы
думки, инициативы в своем деле. К каждому 
знаменательному юбилею в библиотеке оформ
ляются тематические стенды. Например, так бы
ло в дни празднования 100-летнего юбилея А.М, 
Горького.

В библиотеке красуется стенд, посвященный 
Владимиру Ильичу Ленину. Он так и называется 
«Таким был Ленин», Здесь подобрана литера
тура,рассказывающая о Ленине—вожде народных 
масс, создателе Советского государства, чело
веке.

К оформлению стендов Анна Павловна при
влекла местного талантливого художника Ивана 
Петровича Акимова, который—частый посетитель 
библиотеки.

На снимке: у стенда «Таким был Ленин».
Фото Н. ИСАЕВА.

Смотрите новый фильм

— 1 Дорога горящего фургона
Этот фильм обращен к нашей теперешней молодежи. Его ос

новная мысль—благородный пафос борьбы за счастье народа, за 
мир и труд, украшающий землю .

Выжженная знойным солнцем земля Туркмении. «Она вся в 
трещинах оттого, что люди на ней живут неспокойно»,—так гово
рится в старой туркменской легенде,

,.. Десятилетним мальчиком попал Бегенч в ряды Первой Кон - 
ной армии. И теперь двадцатилетним юношей вернулся в родной 
аул. Он возмужал из запуганного мальчика превратился в зака
ленного бойца.комсомольца.

Классовая борьба в ауле, куда он приехал, обостряется. Идет 
подготовка к первому в истории аула коллективному севу. Наст
роение у всех праздничное. Но неожиданно дехкане узнают, что 
семена, приготовленные для посева, уничтожены. Этот удар нане - 
сен неспроста. Враги Советской власти пытаются убедить колхоз
ников, что из коллективного труда ничего не получится. Они уби
вают председателя ,

Смерть Сердара-ага потрясла весь аул. Колхозники во главе с 
комсомольцами поднимаются на бой против басмачей , ..

Финал картины—массовая сцена сева хлопка и пшеницы, огром
ные пространства вспаханной земли, жадно ждущей человеческого 
труда готовой заплатить сторицей за кровь, пролитую во имя
этой земли.

Фильм будет демонстрироваться 24 мая.

В мире 
интересного
Сохранившееся поверие по

вествует о том, что якобы 
крокодилы плачут от прит
ворного сострадания к своим 
жертвам^ Отсюда, видимо, и 
пошла ироническая поговорка 
«крокодиловы слезы». Но

факт остается фактом, кроко
дилы иногда действительно 
плачут. Недавно ученые био
логи Фенге и Нильсос устано
вили, что со слезами крокоди
лы избавляются от излишек 
соли в организме.

Морские чайки, потребляю
щие морскую соленую воду, 
вынуждены освобождаться от 
излишек соли в организме за

счет своеобразных «солевых» 
желез, расположенных под 
клювом. После того, как чайка 
выпьет соленой воды, у нее 
из клюва капает часть воды 
обратно., но она вдвое соле- 
-нее той воды, что выпила 
чайка. Уже через три часа 90 
процентов соли, поглощенной 
птицей с морской водой, не 
остается в ее организме.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 23 мая.

17.15—К 19-летию Совета Эко
номической Взаимопомощи. 17.45 
—«Школа начинающего спорт
смена». 18.15 — Населению о 
гражданской обороне. 18.30— 
«Весна земледельца». 19.00— 
«Операция «Трест». Премьера

многосерийного телевизионного 
художественного фильма. 2-я се
рия. 21.15—«Страницы музыкаль
ного календаря». Р. Вагнер. 21.30 
—Концерт румынской народной 
музыки. 22.00—О. Гончар «Трой
ка». Передача из Киева.
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